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蔡英文籲蘇積極推進兩岸交流
蘇貞昌主動請教經驗 兩人禮貌互動

馬：服貿不過 影響台信用
香港文匯報訊 據台灣中央廣播電台報道，台灣領導人馬英九

昨日表示，兩岸服務貿易協議如果沒能在「立法院」過關，會
讓其他國家質疑台灣推動貿易自由化的誠意，對台灣經濟成長
將有重大影響。馬英九談到台灣近來的經濟發展情況時指出，
因為台灣的物價比其他國家低，這也是台灣的競爭優勢。
馬英九指出如果服貿跟貨貿能接連過關，將有更大的幫

助。但現在服貿協議卡在「立法院」，將影響台灣的信用。
馬英九說：「服貿如果不完成，貨貿恐怕也會有問題，這一
受影響，其他我們貿易夥伴看到……人家會對我們的信用產
生懷疑，人家會對我們推動貿易自由化的誠意感到懷疑，這
是我們無法承受的。」馬英九強調政府對外要積極加入區域
經濟整合、對內要推動自由經濟示範區，帶動經濟成長。

台首艘「隱形戰艦」下水
香港文匯報訊 據中通社報道，台軍建造的第一艘隱形導彈巡

邏艦「沱江」艦，昨日上午在宜蘭蘇澳龍德造船廠舉行命名及
下水典禮，穿浪型的雙胴艦體及舷號「618」首度在船塢內曝光。
承造「沱江」艦的龍德公司董事長黃守真透露，「沱江」艦是
島內首度以鋁合金打造的雙體船，由41個船段精密組合而成。
據了解艦體是鋁合金打造，一般磁性水雷無法吸附。
台軍表示，這是「迅海」造艦計劃下建造的飛彈巡邏艦，計

劃生產8至12艘；第一艘命名為「沱江」，採雙體船設計，最
高速率達38節；艦上配有一門76公厘快砲，以及雄風二型和雄
風三型反艦導彈。與傳統軍艦不同的是，「沱江」艦的船身呈
不規則狀，可使雷
達波彈散或減弱。
雖然「沱江」艦已
擇吉舉行下水典
禮，但台軍表示，
尚需經過最後檢
整，缺失檢討完成
後，預定月底才真
正「下水」。

陸委會民調：7成滿意「10會」成果
香港文匯報訊 據中央社報道，陸委會昨天公布民調結果顯

示，7成民眾滿意兩岸兩會第10次高層會談簽署協議成果，
最多比例支持下次協商探討環保和飛安合作。「行政院」大
陸委員會14日公布最新例行性民調，結果顯示，72.7%民眾
支持兩岸制度化協商處理兩岸間交流問題，滿意「兩岸兩會
第十次高層會談」簽署「兩岸氣象合作協議」的有77.6%、
滿意「兩岸地震監測合作協議」的有55%。
對兩岸兩會商定下次協商的議題，調查顯示，「環境保護

合作」的支持率有74.8%。陸委會表示，第10次會談所簽署
的兩項協議，為適用兩岸協議國安審查機制的首例。未來政
府將持續落實國安審查機制，並加強向國會及公眾的溝通與
說明，使兩岸制度化協商穩定有序運作，以擴大兩岸協議的
效益，為兩岸關係的和平穩定奠定深厚的基礎。

蔡英文指出，過去綠營給人家的印
象不是很穩定，好像有一些不可

預期的危險會發生，現在要讓人家清
楚我們的態度，從民調來看，民進黨
的基本立場不宜搖擺，因為這是民進
黨最大的籌碼。
民進黨「中國事務委員會」13日召

開委員會議，聽取「中央研究院」政
治學研究所副研究員徐斯儉報告「習
李體制下中國情勢暨兩岸關係演
變」。即將在黨主席改選成為主要競
爭對手的蘇貞昌與蔡英文，難得沒有
交鋒，而是禮貌性互動。過去，蔡英
文鮮少在「中委會」發言，這一次不
僅提意見，也回答蘇貞昌的提問。巧
合的是，蘇蔡難得正面互動，整個會
場氣氛算是和諧。
民進黨發言人張惇涵指出，討論兩岸

交流時，黨主席蘇貞昌主動問前主席蔡
英文，「前一陣子你們的智庫到中國大
陸進行智庫交流，請教蔡前主席對公民
交流的意見」。蔡表示，如果少掉一些
政治因素，兩岸交流會有更多的空間與
可能性，也可以談得更深入。

蔡：態度最重要
蔡英文強調，態度是最重要的，也

是給民眾最直接的印象。2012年選舉
後，民進黨陸續展現出來要積極進行
兩岸交流的態度，或許可以給民眾新
的想像。蘇貞昌接着回應認為，民進
黨的「中國政策」與「外交政策」一
定要一致性與穩定性，這樣才能讓人
民與國際社會信任，大家都有共識。
學者徐斯儉對民進黨領導人指出，

民進黨執政時期，過去有一些作為會

讓國際社會感到shock（震驚），這部
分要檢討。徐斯儉也向民進黨提出建
議，民進黨智庫應該積極與中國大陸
積極交流，民進黨應該對中國大陸有
新想像，什麼面貌的中國大陸，民進

黨應該論述清楚；民進黨的下一步不
見得是黨對黨對話，應該從事與中國
大陸公民社會對話；強化城市交流與
治理交流；區隔中國國民黨盲目的自
由化政策；提出新經濟主張。

香港文匯報訊，據台海網消息，民進黨「兩個太陽」蘇貞昌

與蔡英文終有互動，於「中國事務委員會」上，蘇貞昌主動請

教蔡智庫交流與公民交流的經驗。蔡英文分享指出，我們要積

極進行兩岸交流，這個態度或許可以給民眾新的想像。

綠營決以民調整合台北市長提名人
香港文匯報訊 據中通社報道，針對綠營台北市長
人選的整合問題，民進黨昨日舉行「2014選舉對策小
組」會議，決議以民調方式整合，希望4月底以前完
成。至於民調如何進行，還需要幕僚單位再次討論。
民進黨台北市長參選人遲未定案，自台大醫生柯文哲
確定不加入民進黨後，民進黨中執委洪智坤提出「在
野整合勝選方案」，中執會決議將提案送交選戰對策
小組研議。民進黨高層人士日前透露，可考慮以對比
式民意調查比高下，如果民調不如人，民進黨也可能
不提名。
民進黨發言人林俊憲在會後表示，小組成員在會中
達成共識，只有在野整合，才符合支持者對勝選的期
待。
不過，小組也強調，在野整合方案「只限於台北市

長人選」，也就是除了民進黨內有意參選的顧立雄、
呂秀蓮、許添財、姚文智、周柏雅等外，還會加上台
大醫生柯文哲、作家馮光遠等作整合。

拒與台聯人選整合
台聯黨原本希望能在新北市和民進黨合作，讓台聯

黨秘書長林志嘉和民進黨提名人游錫堃一同整合，但
民進黨顯然已經拒絕。
據轉述，選舉對策小組認為整合是理念的合作，所

以納入黨外人士柯文哲和馮光遠；因為以實力原則進
行整合，所以將以民調方式進行。但是如何擬定民調
題目等執行細節，還將進一步研商，並將建議方案提
交中執會討論。中執會如果通過，就按照選對小組提
案，進行在野整合作業。

■台大醫生柯文哲（左）確定不加入民進黨，
影響綠營選情。 中央社

■「沱江」
艦昨日舉行
正式命名與
擲瓶典禮。

中央社

■前民進黨主席蔡英文（前）13日
出席民進黨「中國事務委員會」會
議。 中央社

■民進黨主席蘇貞昌（前左）13日出席民
進黨「中國事務委員會」會議。 中央社

神州大地

近日，重慶墊江縣
的公路上，一對組合
驚呆路人：一頭公豬

肥頭大耳，四肢粗壯，走
起路來有板有眼。豬背上
騎着一位瘦小老頭，68歲
老豬倌蔣成友。蔣大爺熱
情的向記者展示自己純熟
的騎豬的本領。只見他隨
手抓了一棵白菜，向豬圈
走去。見豬跑來，他便把白菜丟
在地下，豬急不可耐地拱食起
來。蔣大爺於是左手一搭，右腳
輕輕一邁跨上豬背。
如何想到騎豬逛街？蔣大爺說，
今年春節，他牽豬去附近配種，回

來時病發了走不動路，乾脆騎到豬
身上。沒想豬一番晃蕩後，竟默認
了。蔣大爺說，這是長白豬種豬，
3歲，有250多公斤。

■本報實習記者
張馨月重慶報道

勵志妹勵志妹
手機借光手機借光寫寫作作業業

民警用微信朋友圈成功緝犯

本月13日，安徽合肥市一家某汽車品牌4S店門
前，一頭水牛正在拉着一輛車禍中破損的豪車。當
天，合肥一市民找來一頭牛，拉着他去年購買的轎車
到該店門前進行維權。這輛價值七八十萬的小轎車
（BMW），在去年下半年發生的一場事故中，車內安
全氣囊沒有釋放，車主因此找到該公司及4S店交涉，
但是直到目前雙雙都還沒達成一個都能接受的解決方
案。 ■合肥網

大爺騎豬上街大爺騎豬上街 驚呆路人驚呆路人
重
慶

韓韓玉婷說玉婷說，，當時自己着手機光當時自己着手機光
做了做了33個多小時的作業個多小時的作業，，很很

不方便不方便，「，「一手拿手機一手拿手機，，一手做一手做
作業作業，，還要不停地按屏保持微弱還要不停地按屏保持微弱
的光的光」。」。後來實在堅持不住後來實在堅持不住，，於於
是給老師發信息是給老師發信息，，希望老師能希望老師能
「「通融通融」」一下一下。。但老師並沒有降但老師並沒有降
低要求低要求，，告訴她要想辦法完成作告訴她要想辦法完成作
業業。。當晚當晚，，她一直靠手機光寫作她一直靠手機光寫作
業到業到1212點多點多。。第二天第二天，，韓玉婷按韓玉婷按
時上交了各科作業時上交了各科作業。「。「字跡很工字跡很工
整整，，作業完成的質量都很高作業完成的質量都很高。」。」
老師說老師說。。

為讓外婆好好休息為讓外婆好好休息
為什麼要用手機光寫作業為什麼要用手機光寫作業？？原原

來來，，玉婷父親近日在工地不慎摔玉婷父親近日在工地不慎摔
傷傷，，母親前去醫院照料母親前去醫院照料，，便讓外便讓外
婆來家照看玉婷婆來家照看玉婷。。家裡僅一間小家裡僅一間小
臥室臥室，，玉婷平時就在臥室做作玉婷平時就在臥室做作

業業。。但是外婆習慣早睡但是外婆習慣早睡，，且開燈且開燈
睡不着睡不着。。為了讓外婆好好休息為了讓外婆好好休息，，
她就用手機光照着做作業她就用手機光照着做作業，，後來後來
實在堅持不住實在堅持不住，，便給老師發去信便給老師發去信
息息：「：「老師老師，，我現在作業還沒有我現在作業還沒有
做完做完，，因為我外婆睡覺時不能有因為我外婆睡覺時不能有
光照着她光照着她，，要不她就睡不着要不她就睡不着。。所所
以我只能用手機的光照着寫作以我只能用手機的光照着寫作
業業。」。」
老師了解清楚情況後老師了解清楚情況後，，建議韓建議韓

玉婷將廚房旁的小雜物間整理出玉婷將廚房旁的小雜物間整理出
來來。。這幾天韓玉婷都是單獨一個這幾天韓玉婷都是單獨一個
人睡人睡，，學習起來方便多了學習起來方便多了。。同學同學
們聽到她的故事後們聽到她的故事後，，全班同學都全班同學都
很佩服她很佩服她，「，「小小的個子充滿大小小的個子充滿大
大的力量大的力量」。」。身在醫院的父親談身在醫院的父親談
到女兒時更是非常感動到女兒時更是非常感動，「，「平時平時
晚上回不了家時晚上回不了家時，，玉婷幾乎每天玉婷幾乎每天
都給我打電話都給我打電話，，關心我讓我注意關心我讓我注意
身體身體。」。」

在浙江溫州樂清，一位民警利用微信朋友圈，
在兩小時內就找到了犯罪嫌疑人，最後通過微信
中朋友的67個贊（微信留言功能），成功迫使

犯罪嫌疑人主動投案自首。
今年大年初一晚，家住樂清的吳某在一家KTV與
一位男子發生了衝突。吳某報警後，打人的男子已經
溜走了。當地派出所民警張琛奇調取了監控視頻，將
嫌疑人的圖像調了出來。但是僅僅這一張照片很難確
定嫌疑人的身份。在久查無果的情況下，張琛奇想到
了自己的微信，他試圖通過微信群把排查的範圍縮小
一些。
2月1日下午，張琛奇將照片發到了微信朋友圈中，
並附言「我一定會抓到你」。信息發出去之後，很多
朋友都紛紛轉發。「沒多久，就有人給我打電話了，
當時我自己都很驚訝。」張琛奇說。結果不到兩小
時，就有人認出了這個嫌犯，此人姓林，是當地人。
2月4日，林某的一個朋友也在微信上看到了這張照片。他馬上聯繫林某，勸他去投
案。但案發後，林某一個人躲了起來，家人朋友都找不到他。於是，林某微信中的朋友紛
紛開始留言勸其自首，留言下面還有朋友點贊，結果67個贊讓他坐不住了。糾結了一段
時間後，林某最終於本月4日投案。 ■浙江在線

近日，在湖北武漢

市一處不到 10平方

米的出租屋裡，上演

了一齣現代版「鑿壁

偷光」的勵志故事：

為了不打擾外婆睡

覺，15 歲的初二學

生韓玉婷借着手機微

弱的光寫3個多小時

作業，一直寫到凌

晨。班裡同學聽說後

都很佩服她的精神。

■《楚天都市報》

湖南長沙市某
縣的公園內，在
一處山林中，共

有 24 棟複式豪華別
墅，大理石、琉璃瓦、
落地窗……外牆顏色
藍白相間，走近一看，
多數別墅大門敞開，有
的門鎖留下了撬過的痕
跡，幾乎每棟別墅內的
牆壁上都被「塗鴉」，更有幾棟
別墅內留下了人畜的排泄物。
「經常看到有人在裡面上廁

所。」逛園的何老先生說。園方
負責人李國雄稱，「別墅是2002
年修建的，當時經過了審批。」
當年有台灣商人計劃在公園內搞

個度假村，就修建了24棟別墅
和一棟4層樓的酒店，「整個項
目佔地8000多平方米，投資了
2600萬元。」但後來因為市民反
對，項目就沒搞了。網民紛紛出
招，有人建議裝修成酒店，還有
人認為可以打造成一個婚慶基
地。 ■華聲在線

豪華別墅成公廁豪華別墅成公廁
湖
南

本月12日上午，珠海男子
楊坤在當地一條河流中捕獲一
條44公斤重的鱤魚（產於內

地平原地區各水系）。去年11月，
楊坤無意中發現在附近一條河流有
一條很大的野生魚，遂決定捕撈，
但幾個月內三次下網均被大魚衝
破。12日，他和另一街坊將一個碩
大的蝦籠放到河流中，沒想到這條
大魚意外地衝進蝦籠，掙脫中又躍
進了捕魚的船上。他和同伴合力才
抓住大魚，費盡九牛二虎之力才搬
到岸上。這條巨大的野生魚最終被
以650元的價格賣掉。 ■中國網

男子花數月男子花數月 捕獲捕獲4444公斤大魚公斤大魚
廣
東

市民維權上演「牛拉寶馬」

■■蔣大爺騎豬蔣大爺騎豬
出門出門，，洋洋得洋洋得
意意。。
本報重慶傳真本報重慶傳真

■■男子展男子展
示捕到的示捕到的
大魚大魚。。
網上圖片網上圖片

■■山林中的別墅山林中的別墅。。網上圖片網上圖片

■民警在
微信上發
布的嫌犯
照片。
網上圖片

■■玉婷示範如何玉婷示範如何
在手機光下寫作在手機光下寫作
業業。。 網上圖片網上圖片
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